

Toma protesta nueva presidenta del IEEM

Trabajo. Preciso que para la elección a la gubernatura 2023 que le toca instrumentar, habrá de brindar transparencia

MARIO C. RODRÍGUEZ
TOLUCA

La nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, afirmó durante su toma de protesta frente al órgano electoral que no recibe un cheque en blanco ante su nueva encomienda.

Preciso que para la elección a la gubernatura del 2023 que le toca instrumentar, habrá de brindar transparencia.

“Como ha sido reiterado no me entregan un cheque en blanco, me entregan la enorme responsabilidad de brindar certeza, objetividad, independencia e imparcialidad a la ciudadanía, anteponer la voluntad ciudadana por encima de cualquier interés particular”, indicó en su mensaje.

Su ascenso al cargo sucede luego de que el ex presidente, Pedro Zamudio Godínez, falleciera por covid-19 en diciembre del 2020.

Durante 18 meses, el órgano colegiado estuvo encabezado de manera interina por Laura Daniela Durán Ceja.

Su perfil es meramente académico, hecho que fue duramente cuestionado por algunos representantes, especialmente por experiencia en el campo electoral.

Este jueves el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) la designó por unanimidad para laborar el periodo 2022-2029 y, en este sentido, aclaró en entrevista que cuenta con las cre-

Y ADEMÁS

Pronunciación de otros partidos

De Movimiento Ciudadano, Anselmo García Cruz indicó que es necesario contar con elecciones que den certidumbre. Joel Cruz Canseco, del Partido del Trabajo (PT), sostuvo que es necesario mantener la imparcialidad. En cuanto al Partido de la Revolución Democrática (PRD), Araceli Casasola sostuvo que pese a los cuestionamientos, confían en su perfil, posicionamiento similar al que hizo el representante del Verde Ecologista (PVEM), Alehi Arronis. Tonatiuh Medina Meza del Revolucionario Institucional (PRI), dijo ser necesario buscar acuerdos. Finalmente, el panista Alfonso Bravo Álvarez Malo agregó que trabajarán en unidad.

denciales suficientes para encabezar el órgano autónomo.

En el 2023 habrá elecciones para renovar la gubernatura del Estado de México, un hecho que ha llamado el interés tanto de las fuerzas políticas, como de la opinión pública en general.

Entrevistada sobre el papel que espera desempeñar, expresó que su “compromiso es tener una elección limpia, una elección transparente que le brinde certeza los ciudadanos de que lo que expresen en las urnas será trasladado a la designación de esta elección. Ése es el compromiso, que la elección sea completamente transparente y brinde esa certeza a la ciudadanía”.

La relevancia de encabezar los trabajos de un instituto como el de este tipo reposa en el número de electores, la complejidad geográfica y su diversidad.

Los representantes de los partidos políticos fijaron distintas posturas en torno a su arribo y la atención que brindará a los casi 12.3 millones de electores.

El representante de Nueva Alianza Estado de México, Efrén Ortiz Álvarez, indicó que su actuar debe ser acorde al tamaño del proceso electoral en puerta.

Adán Gordo, de Morena, cuestionó la documentación presentada en sus grados académicos, ya que hay uno que aparentemente no está acreditado y la invitó a verificar el hecho. ■



Su perfil meramente académico, fue cuestionado por algunos representantes. IVÁN CARMONA

RINDE PROTESTA

Imparcialidad y elección limpia, promete Pulido

La consejera presidenta del IEEM asegura que su mayor reto será organizar las votaciones para gobernador

GERARDO GARCÍA

La nueva consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, ofreció imparcialidad, entregar una elección a gobernador limpia y transparente, así como garantizar la continuidad en los trabajos del órgano.

▼ La nueva titular del IEEM dijo que hará un diagnóstico y análisis del Instituto.
Foto Especial

Tras rendir protesta, Pulido Gómez defendió que es una mujer profesional y con una carrera sólida; características con las que asume el reto de la designación que le otorgó el Instituto Nacional Electoral (INE) y sumará a lo ya hecho previamente.

En su primera entrevista, aclaró que ahora como titular del IEEM garantizará independencia, autonomía, transparencia y objetividad, luego de que como académica tenía una postura de análisis y ha cuestionado a Morena.

“Vengo a sumar, a dialogar y hacer consensos y mostrar las capaci-

dades por las cuales el INE me designó como consejera presidenta.

“Como académica tenía una postura de análisis; sin embargo, hoy asumo la presidencia del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México y eso implica imparcialidad, independencia, autonomía, transparencia y objetividad, que son los ejes rectores”.

Pulido Gómez admitió que la organización de la elección a gobernador será el principal reto que afrontará, por lo que viene a fortalecer y sumar.

“El compromiso es tener una elección limpia, transparente, que les brinde certeza a los ciudadanos de que lo que expresan en las urnas será trasladado a la designación de esa elección”, apuntó.

La consejera presidenta del IEEM negó que llegue a hacer una limpia al órgano y, por el contrario, garantizó, la continuidad de los trabajos previos.

Pulido Gómez indicó que tendrá que hacer un diagnóstico y análisis para poder cubrir vacantes que se tiene en diversas direcciones.

“Me encuentro con un instituto sólido, fuerte sin duda alguna hay áreas de mejora habrá que trabajar sobre la marcha en las decisiones más importantes... vengo a asegurar la continuidad”, concluyó.



CONSEJERA PRESIDENTA

Toma protesta Amalia Pulido en el IEEM

SANDRA HERNÁNDEZ

El cargo quedó vacante en diciembre de 2020 por la muerte de Pedro Zamudio y Laura Daniela Ceja asumió la presidencia provisional

Después de un largo proceso de selección, Amalia Pulido Gómez finalmente tomó protesta como nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), para un periodo de siete años, por lo que tendrá bajo su responsabilidad la renovación de la gubernatura en 2023.

Durante una sesión solemne, los integrantes del Consejo General, entre ellos, Jesús Adán Gordo Ramírez, hizo la observación sobre la preparación académica que tiene Pulido Gómez, sin embargo, su maestría no se encuentra registrada y carece de experiencia en el tema electoral.

"Damos la bienvenida a Amalia Pulido, quien recientemente fue nombrada por el INE como presidenta, y en la representación de Morena no dudamos que tenga la preparación académica suficiente para desempeñar el cargo, pero le falta experiencia en el tema electoral", aseguró.

Incluso, realizó la observación de que en el Registro Nacional de Profesiones de

la Secretaría de Educación Pública (SEP), no existe su grado de maestría o doctorado, situación que puede ser el resultado de un error u omisión, por lo que le recomendó atender lo más rápido posible este rubro.

"En el registro de la SEP, no existe su grado de maestría, lo cual puede ser resultado de algún error u omisión; sin embargo, le sugiero atender el tema lo más rápido posible para que no haya duda sobre los grados que presentó en su solicitud de registro para concursar al grado que hoy toma posesión", manifestó.

Cabe destacar que Amalia Pulido se convirtió en la segunda mujer en ocupar este cargo, luego de que en el periodo 2002 a 2003, lo hiciera María Luisa Farreña Paniagua.

Es importante recordar que el cargo quedó vacante desde diciembre de 2020, debido al fallecimiento de quien viniera ocupando este cargo, Pedro Zamudio, y posteriormente Laura Daniela Ceja asumió la presidencia provisional.

El representante de Morena en el IEEM consideró que para este partido resulta insuficiente la preparación académica para el puesto que se le confirió, pues carece de experiencia electoral.

"Su preparación académica resulta insuficiente para el puesto que se le está confiando, pues carece de experiencia



El Instituto Electoral del Estado de México realizó la sesión solemne. CORTESÍA.

electoral. Sin el afán de etiquetar, usted no ha tenido encargo alguno que pudiera darle una referencia real de lo que sucede durante las distintas etapas de este tipo de procesos, lo que nos hace suponer que la curva de aprendizaje será de demasiado prolongada", enfatizó.

CRÍTICAS

Vale recordar que durante la sesión, la propuesta ante el INE el Estado de México fue una de las que más discusión generó.

César Hernández, de Morena, señaló que no compartían el nombramiento de la presidencia del Estado de México, pues consideró que no tiene experiencia en material electoral, pero sí una destacada trayectoria académica.

La entidad mexiquense, dijo, tiene gran relevancia y se requería un perfil con alta experiencia electoral. Opinó que podría haber conflicto de intereses porque está casada con el titular del Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt) y jefe de enlace de la actual gubernatura; por lo cual opinó que tiene una relación cercana al actual gobierno y podría no garantizar imparcialidad.

Además, dijo, tiene una posición en

El representante de Morena en IEEM dijo que para este partido resulta insuficiente la preparación académica de Amalia Pulido.

contra del presidente Andrés Manuel López Obrador y de Morena, incluso leyó algunos tuits. La consideró inelegible y opinó que es preocupante que quisieran designarla.

El consejero José Roberto Ruiz afirmó que hay tuits de Pulido de crítica hacia diferentes partidos, no sólo hacia Morena.

Eurípides Flores, de Morena, mostró un video donde Pulido emite críticas políticas como académica y habla de perfiles de aspirantes de ese partido, conflictos y simulación de encuestas. En otro, advierte un posible fracaso de ese partido en 2024.

Flores dijo que Pulido es una abierta opositora al régimen actual de gobierno y a Morena, y consideró que el INE busca replicar posturas en contra del gobierno federal, pero no les preocupa, pues en el INE también han tenido oposición ya que no requieren consejeros a modo.

Rinde protesta la nueva titular del IEEM

Representantes de los partidos le piden ser imparcial ante las elecciones de 2023

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— En sesión solemne del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido tomó protesta como presidenta de este órgano electoral; las representaciones partidistas dijeron que le dan el beneficio de la duda y le pidieron actúe con imparcialidad y objetividad.

La nueva titular se encargará de organizar dos elecciones a gobernador en 2023 y 2029, y dos para renovar diputaciones y las 125 alcaldías.

Jesús Adán Gordo, representante de Morena ante el IEEM, dijo que no duda que la nueva presidenta tenga la preparación académica suficiente para desempeñar el cargo, aunque acusó que, después de verificar su nivel académico ante las instancias federales, detectaron que no está registrado su grado de maestra o doctora. "Puede ser que se trate de omisión, pero le sugerimos atender el tema cuanto antes", señaló.

Además, insistieron, no cuenta con la experiencia para desempeñar este cargo, pues carece de trabajo en materia electoral. Jesús Adán también le pidió evitar emitir juicios de valor en contra de Morena, como los realizados en sus redes sociales. "Ahora debe ser completamente imparcial", exhortó.

Ramón Tonatiuh Medina, del PRI, celebró que se haya elegido a Pulido como presidenta después de tres intentos, aunque lamentó que en el

RAMÓN TONATIUH MEDINA
Representante del PRI en IEEM

"Lo que vivirá [Amalia Pulido con las elecciones de 2023] no es un reto menor; es seguramente el reto político más grande"

INE se menoscaben los derechos políticos de las mujeres.

"Lo que vivirá no es un reto menor; es seguramente el reto político más grande", dijo al advertirle que probablemente se encontrará con la "necesidad" por desaparecer a los órganos electorales, en referencia a la propuesta morenista a nivel federal.

La representante del PRD, Araceli Casasola, indicó que, aunque la critican por criticar, lo ha hecho con todos los partidos, demostrando que está pendiente de la vida democrática en la entidad.

Alfonso Álvarez, del PAN, le indicó que encontrará siempre en este partido la posibilidad de dialogar y consensar. "Celebramos que hoy esté llegado a este instituto".

Anselmo García, de MC, confió que la estructura de este órgano cumplirá con los principios que lo rigen; en tanto, Aleluya Rubio, del PVEM, aseguró que su presidencia servirá para contribuir a uno de los mejores y más importantes órganos electorales.

Joel Cruz, del PT, aseveró que la presidenta conoce el estado, y que más allá de la capacidad académica, también cuenta con el conocimiento y activismo real que fortalezca el proceso democrático. ●



Amalia Pulido, al rendir protesta como consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México.

SEGUNDA MUJER EN PRESIDIR AL IEEM

Rinde protesta Amalia Pulido

Mary González
mary.gonzalez6@hotmail.com

Amalia Pulido Gómez tomó protesta como presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). Pulido Gómez será la segunda mujer al frente del IEEM luego de María Luisa Farrera Paniagua.

Ella fue elegida por el INE, luego de que en 2020 falleciera por Covid-19, Pedro Zamudio, quien se venía desempeñando como presidente del Instituto Electoral mexiquense.

tras de rendir protesta, aclaró que llegará a sumar y a seguir fortaleciendo la institucionalidad del órgano electoral.

Los y las consejeras electorales dieron la bienvenida y reiteraron su decisión de colaborar para que el IEEM siempre trabaje con transparencia, legalidad y certeza.

Amalia Pulido tiene el reto de organizar el Proceso Electoral de 2023, el más importante del Estado de México, por lo que indicaron que existe un voto de confianza en el trabajo que habrá de desarrollar.





AMALIA PULIDO RINDE PROTESTA COMO PRESIDENTA DEL IEEM

● En sesión Solemne del Consejo General, se tomó protesta a la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, para el periodo 2022-2029. La consejera presidenta indicó que su deber será abonar al quehacer democrático, fomentar el diálogo, la vida colegiada y la responsabilidad de cuidar la voluntad ciudadana depositada en las urnas. Los partidos desearon éxito a la nueva funcionaria (REDACCIÓN)

Amalia Pulido, asumen como presidenta del IEEM

TOLUCA, Edoméc. La nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de México, Amalia Pulido Gómez, comprometió una gestión imparcial, independiente y apegada a la legalidad, donde la única consigna sea defender la voluntad ciudadana expresada en las urnas.

Al tomar posesión del cargo que ocupará durante los próximos siete años, la titular del IEEM, recibió la bienvenida de los integrantes del Consejo General y de los partidos políticos, entre ellos Morena, quien le instó a que evite emitir juicios de valor sobre actores políticos y autoridades, para salvaguardar la imparcialidad que debe tener una autoridad electoral.

A los cuestionamientos del representante de Morena, sobre no contar con experiencia electoral y lo que puede costar una "curva de aprendizaje", en un evento electoral como el que se avecina para elegir gobernador, la presidenta expresó tener una preparación intensa en temas electorales en México y en el exterior y agregó su propósito



Amalia Pulido Gómez.

de mejorar y fortalecer todas las áreas de una institución que es referente en la vida democrática del país.

En la sesión del consejo general donde inició sus actividades, expresó su disposición de construir acuerdos, consensos y escuchar todas las voces.

Reconoció que con el cargo no se le entrega "un cheque en blanco" y subrayó que si como académica ha sido analítica de los sistemas electorales y los partidos, en su responsabilidad frente al IEEM, su compromiso es la imparcial. *(Concepción González, corresponsal) •*